

お菓子屋だより

2013年12月20日発行



栗まんじゅう&爺神まんじゅう

若者が本を読まなくなって、「活字離れ」が進んでいるそうですね。でも、最近では、携帯やパソコンのメールや電子書籍の普及で、活字を読む習慣が、増える傾向にあるそうです。

お菓子業界でも、若い人が和菓子を食べなくなって、「あんこ離れ」が進みました。しかし最近では、和菓子の素材が体に良い事が見直され、洋菓子よりも和菓子を好む人が増えているようです。

そのため清水でも、若い和菓子ファンが年々増えている状況です。

小豆、寒天などの自然素材を使っていることが、徐々に支持されているようですね。



そういう健康志向の流れもあり、

若い方がおまんじゅうの菓子箱をたくさん買ってくださいようになりました。

なかでも、ここ何年か売れ行きが伸びているのが「栗まんじゅう」です。

味が気に入っていただけているのが一番の理由ですが、

棒状のおまんじゅうの形が、スタイリッシュだという事で、ウケているようです。

また、この形は香川県西部だけの特徴で、

他県の方に贈ると、大変珍しがって喜んでくれるそうなので、帰省みやげとしても好評です。



そして、「栗まんじゅう」よりも人気のおまんじゅうと言えば「爺神まんじゅう」です。

50年以上作り続けている、清水菓子舗の看板商品なので、親子4代にわたって買い続けてくださるお客さんもいらっしゃいます。

年末年始は、何かとごあいさつに伺う機会が多い時期です。

一年の締めくくりと、一年の始まりには

「やっぱり爺神まんじゅう」という声もいただいています。

長く作り続けている商品ですが、

時代に合わせて、毎年、少しずつ改良も加えてきました。

ちなみに「爺神」という名前は、清水菓子舗の裏にある「爺神山」からいただきました。

かつては「高瀬富士」とも呼ばれて、美しい山容を誇っていた爺神山ですが、

昭和30年代頃の無計画な採石のために、東半分がごっそり切り取られ、

現在では、見るも無残な山肌をさらしています。

でも、爺神山は、今でも地元の人たちの心のよりどころになっている里山です。

清水菓子舗では、おまんじゅうとともに、

この名前も後世に伝えていくのが使命と考えています。



180円コンビが人気です。

最近、「純生ロール」と「生どら」が、急によく売れるようになりました。
どうして、こんなに売れるようになったのかと、いろいろ理由を探したところ、
「ほっこり堂」で食べて、気に入ってくださった方が、たくさん買ってくださるようになったようです。



「純生ロール」も「生どら」、
どちらもスーパーやコンビニで売っているものと
見た目は変わりません。
食べていただいたうえで、味を気に入っていただいたのだとしたら、
それは、とっても嬉しい事です。
どちらも、とってもシンプルなお菓子なので、
職人の技術と、素材の良し悪しがストレートに出る商品です。
これからも、気を抜かずに、良い素材を使って、一生懸命作って行こうと思っています。



一人暮らしをするそうです。

別にどうでもいい事です、製造スタッフの瀬野が、一人暮らしをすると言って、
休日には不動産屋を回って、部屋を探しているようです。
34歳にして、初めての一人暮らし。部屋探しは難航しているようです。
詫間の荘内半島の先端から、毎日、片道45分かけて通勤している瀬野。
いい部屋を見つけて、通勤時間を短縮したいようですが、
優柔不断な性格なので、なかなか決められず、たぶん来年も実家住まいだと思います。
過疎化が進む荘内半島なので、ずっと住み続けて、荘内半島の主になればいいのにね。



お好きな組み合わせでどうぞ

清水の「和三盆クッキー」は、全部で5種類あります。
和三盆、高瀬銘茶、きなこ、チョコ、いちご、
白、緑、黄、黒、赤のカラフルな袋に入っています。
そのため、それら5色を組み合わせると、面白いオリジナルのギフト箱が作れます。
たとえば、きなこチョコを合わせて、
黄色と黒のストライプ模様にするれば、
阪神タイガースファンの方に、
きっと喜ばれます。
また、お正月には、
いちごと和三盆を組み合わせ、
紅白の詰め合わせも準備して、
年始のご挨拶に、
とってもおめでたい箱をご用意しますので、
ぜひ、ご利用くださいね。



また、清水の和三盆クッキーは、職人が掌を合わせて、祈るようにして丸めています。
そのため、もしかしたら、お客様の願いがかなうかもしれません。
ただし、かなわなくても清水を恨まないで、ご自分で努力してくださいね。
5種類のカラフルな和三盆クッキーを使って、
あなただけのユニークなギフトをお考えくださいね。



寝正月の必需品です。

お正月休みには、思いっきりアクティブに動き回ろうと計画している方もいらっしゃるでしょうね。でも、ダラダラとどこにも出かけずに、ただひたすら寝ておこうと思っている方、そんな方は、清水の「長パウンド」の準備をおススメします。未開封だと2週間日持ちするので、おせちに飽きた時とか、急に甘い物が食べたくなくても、これさえ備蓄しておけば、寒い中、わざわざ買い物に出かけなくても大丈夫です。しかも、急な来客があっても、長パウンドをカットすれば、お茶菓子にもなり便利です。



テレビのおともにも、ごろ寝の栄養補給にもピッタリ。寝正月を計画している方はもちろん、寝正月をしようとしている方の贈り物にもぜひ、どうぞ。ただし、いくらボリュームがあって大きいからといって、ごろ寝のための枕代わりにするのは、やめてくださいね。お正月休みには、しっかりとパウンドケーキを食べて、休み明けの仕事に備えてくださいね。

おばあちゃんになるかも

販売スタッフの大西さん。先日、長男が結婚しました。若いつもりで頑張っている大西さんですが、息子さんが結婚した今、お孫さんができて、おばあちゃんになる日が近いかもしれません。孫は見たいけど、おばあちゃんと呼ばれるのは、ちょっと悲しい。でも、孫が誕生したら、元気をもらって、少し若返るかもしれませんね。いや、そんなことは、ありえないかも。



今年も頑張って作ります。

新春のお茶室で、初釜用の和菓子として使われる「花びら餅」。600年前から京都御所でお雑煮の代わりに食べられていた、伝統の京菓子です。お雑煮の代わりなので、白みそあんこ、甘く炊いたごぼうを、薄紅のお餅で包んでいます。年末年始は、仕事がたくさんあって大変なのですが、日本の伝統を守るため、少しでも頑張ってお作ります。お店で見かけたら、新春だけの味を楽しんでくださいね。



本当に申し訳ありませんでした。

10月にオープンした、中高年コミュニティーカフェ「ほっこり堂」。準備とトレーニングをたっぷり積んで開店したつもりでしたが、いたらぬところがたくさんあって、お客さんにご迷惑をおかけしました。コーヒーがぬるい、みそ汁が冷めている、注文を間違える、などなど、混雑した日には、1時間以上お待たせしてしまったお客さんもいらっしゃいます。せっかく、のんびりしていただくとお店を開いたのに、たくさんのお客さんに不愉快な思いをさせていただきました。こんなことではいけないと、閉店も考えたのですが、喜んでくださっている方もいらっしゃいます。スタッフみんなで、何度も話し合い、反省し、改善の方法を探りました。まだまだ発展途上の未熟な店ですが、どうぞよろしくお願いいたします。



今月のプレゼントクイズです。

今月も抽選で10名様に、
当店の商品券1000円分をプレゼントいたします。
それでは問題です。

下に、いろんなお店のお菓子の絵があります。
1~6の中で、清水の焼き菓子「栗りん」はどれでしょう？
答えは、数字でお答えください。

クイズの答えは、同封した商品券の裏にお書きください。
商品券を郵送しますので住所氏名も忘れずにお書きください。
お買い物の際に、販売スタッフにお渡しいただければ、
割引きと同時に、プレゼントクイズにもご応募いただけます。
締め切りは、1月20日。
当選発表は、発送にかえさせていただきます。



編集後記

この「お菓子屋だより」は、当店ポイントカード会員の方で、
高ポイント獲得の方に、お送りさせていただいています。

2013年も、清水菓子舗をご利用いただき、本当にありがとうございます。

みなさんのおかげで、
なんとか今年も1年を乗り切ることができました。
うちのような個人店にとっては、
毎年毎年、無事に1年を乗り切るだけでふらふらです。

2014年も、ご愛顧をいただいたお客さんに感謝を返すことを
最重要視して、スタッフみんな、全力で頑張っています。
どうぞこれからも、清水菓子舗をよろしく願いいたします。

清水菓子舗三代目店主 清水洋之



年末年始の営業のご案内

年内は、**31日**まで営業いたします。

新年は、**2日**より営業いたします。

ほっこり堂の営業は、決まり次第、店頭でお知らせいたします。

SHIMIZU
CONFECTIONERY

清水菓子舗
香川県三豊市高瀬町新名652-1
【TEL】0875-72-5225
【営業時間】9:00~19:30
【定休日】木曜日(祝祭日の場合は営業)
<http://www.shimizu-kashiho.jp/>